

Le Mans, le 10 Octobre 2012

Le Directeur Académique des Services de
l'Éducation Nationale

à

Mesdames et messieurs les enseignants des
écoles maternelles

S/C de Mesdames et Messieurs les
Directeurs

S/C de Mesdames et Messieurs les
Inspecteurs de l'Éducation Nationale

Cabinet
Tel : 02 43 61 58 03
Fax : 02 43 86 16 70
Ce.ia72@ac-nantes.fr

ER/MC N° 093

Cité administrative
34, rue Chanzy
72071 LE MANS Cedex 09

Objet: « 24h de la maternelle » les jeudi 22 et vendredi 23 novembre 2012

Les 22 et 23 novembre 2012, j'ai l'honneur de vous annoncer la première édition des « 24h de la maternelle » en Sarthe sur la thématique « Jouer ? Est-ce bien raisonnable ? ».

Dans toutes les écoles, le jeu sera exposé dans toutes ses dimensions et dans tous les domaines, comme vecteur d'apprentissage, mais aussi pour développer la confiance en soi et favoriser le lien avec les familles.

Effectivement, les programmes officiels de l'école maternelle (BO N°3 juin 2008) précisent dans un propos introductif concernant l'école maternelle, la nécessité pour l'école maternelle de s'appuyer sur la pratique du jeu (comme « fonction ») et des jeux (avec leurs formes diverses) pour permettre aux enfants d'entrer dans les apprentissages scolaires :

« (...) En répondant aux divers besoins des jeunes enfants qu'elle accueille, l'école maternelle soutient leur développement. Elle élargit leur univers relationnel et leur permet de vivre des situations de jeux, de recherches, de productions libres ou guidées, d'exercices, riches et variés, qui contribuent à enrichir la formation de leur personnalité et leur éveil culturel (...). »

Pour un enfant d'âge préscolaire, jouer est une activité essentielle à son bon développement intellectuel, moteur, sensoriel, social et psycho-affectif qui lui permet de développer sa réflexion, de faire de nouvelles expériences et de s'entraîner à des formulations langagières nouvelles.

Dans ce cadre, de jeudi 23 novembre à 13h45 jusqu'au vendredi 23 novembre 13h45, toutes les écoles du département seront sollicitées pour développer des actions autour du jeu dans toutes ses dimensions et dans tous les domaines d'activités. Au cours de ces deux journées un défi vous est proposé : « 24h pour aménager un nouveau coin jeux dans la classe avec l'aide des élèves et en partenariat avec les parents d'élèves ». Les meilleures réalisations seront sélectionnées et valorisées.

Cette manifestation a aussi pour objet l'ouverture de l'école aux parents d'élèves, c'est pourquoi je vous demande d'imprimer l'affiche en pièce jointe et de la poser à l'entrée de l'école de manière à ce qu'elle soit visible par tous les usagers de l'école.

Pendant ces deux jours, je vous recommande d'accueillir les familles des enfants pour leur présenter vos actions et les faire participer. Dans un souci de bonne gestion des flux et en tenant compte des besoins physiologiques des enfants, nous vous recommandons d'accueillir plus particulièrement les familles des enfants des grande section et de moyenne section le jeudi après-midi et ceux de petite section et éventuellement de moyenne section le vendredi matin.

Pour vous accompagner avant et pendant ces deux jours nous vous proposons :

- un bulletin, « La maternelle, l'école du jeu » qui sera édité prochainement ;
- le site maternelle 72 qui vous apportera des informations complémentaires..

Je vous invite aussi à prendre contact avec votre équipe de circonscription ou avec la mission pré-élémentaire en envoyant un mail à l'adresse suivante IEN72.preelem@ac-nantes.fr.

*Je compte sur vous, pour cette belle opération
qui valorise la maternelle.*

Emmanuel ROY

